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天天钱进
昨日市况

开：2581.33低：2571.58
高：2606.63收：2584.57
成交额：1260亿元
涨跌幅：+0.35%
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涨跌：
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开：7485.79低：7428.86
高：7552.56收：7479.22
成交额：1598亿元
涨跌幅：+0.12%
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海口 小雨
18℃-22℃ 东北风3-4级

三亚 晴
21℃-28℃ 东风3-4级
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排列三 排列五

天天开彩 详见16-18版

我省中奖情况：“排列 3 直选”中 3 注，
单注奖金 1040 元；“排列 3 组选 3”中 0注；

“排列5直选”中0注。全国中奖情况：“排列
3直选”中5812注，单注奖金1040元；“排列3
组选3”中0注；“排列5直选”中35注，单注
奖金10万元。

0101 0202 0303 1414 1919

19014期双色球

3333 0303

77 99 33
福彩3D 19031期

详见13版

市区如何“破堵”？菜价怎样降？
人大代表“金点子”真不少

陈大兵建议，一是挖掘老城区马路的
分流潜力。海口老城区存在大量应承担通
行作用的道路网络，但路面不宽、交通设施
不完备等细节问题限制了其通行能力，优化
这些道路的通行能力，发挥其毛细血管的作
用；有条件的还可以建立小型立体交通，分
流车辆，可以减少高峰期各条干道的交通压
力，减少城市拥堵。

二是充分挖掘海口市区闲置土地潜力，
支持社会资本建设和经营停车场。

三是优化海口商圈出入口设置。在摸
排现有海口商圈所处区域的路网情况的基
础上，优化现有城区商圈出入口的位置，有
条件的商圈仅在支道上设置出入口，减少出
入商圈的车流对干道的不利影响，让商圆即

“堵圈”的现象得以消弭。
四是合理设置红绿灯。海口主城区的

路面路口间隔很短，这种现象在南北走向道
路上尤为明显，最短的地方两红绿灯相间隔
仅50米，严重影响车流车速，可适当优化当
前红绿灯的间隔距离，在大道上应修建人行
天桥或地下通道。

五是在全市全面推广“左转中置”。龙
昆南干道上实施“左转中置”以来，通行效率
提高了。该措施无需大量建设资金和维护
资金投入，也不需要长期的施工改造，堪称高
效廉价的治堵良策，应在海口的各条干道上
予以推广使用，切实提升道路通行效率。
全面推广可形成海南道路交通特色，
也有助于实现交通设施的统一
性，减少驾驶人员的不适应。

六是优化非机动车道，
划出公交专用车道。完
善和优化非机动车道，
让电单车有路可走，减
少其抢占机动车道路，
提高通行效率，减少
不必要的安全隐患。
公交车有专用车道是
大城市的普遍做法，如
要确保公交车的驾乘
效率，划出公交专用道
就不失为一个好的选
择。

省人大代表陈大兵：

考虑在海口主干道
推广“左转中置”

关键词

治 堵

本报讯“海口城区交通干道上普遍存在红绿灯多且间隔短，电动车数量多，又
没有公交专用道，很多商圈还把出入口设置在主干道上，种种因素组合在一起，对
海口的路面通行效率产生的负面影响很大。”省人大代表陈大兵认为，要解决海口
的交通拥堵问题，必须多管齐下，一方面通过路网改造提高海口城区路面的通行能
力，另一方面也应该尽快划定公交专用道，优化非机动车道，让公交车和非机动车
都“有路可走”，减少其抢占机动车道路的情况出现，“另外，从龙昆南干道上的‘左
转中置’措施实施这一年来看，效果非常明显，我认为完全可以在海口的各条干道
上推广使用。” 记者 张野 林文星

将“左转中置”措施全面推广
到全市干道，提高道路通行效率建议

省人大代表周月霞：

完善绿色通道
降低蔬菜流通成本

关键词

菜 价

本报讯 高菜价一直以来都是海南居民热议的话题，“海南人坐守‘菜园子’却
吃不到‘低价菜’的现实，给海南岛带来不少尴尬。”省人大代表周月霞认为，造成我
省菜价偏高的原因，主要有环节多、损耗大，蔬菜需求和生产品种不匹配，本岛需求
与外地需求产生矛盾等。而要解决这些问题，需要加大蔬菜生产环节的投入力度，
着力解决蔬菜流通环节存在的问题，同时探索新的物价补助方式。

记者 林文星 张野

周月霞建议：
1.加大蔬菜生产环节的投入力度。一是

解决种植品种单一问题。通过政策引导，鼓
励南繁、热科院等机构培育适合在海南种植
的蔬菜品种，重点扶持院校和科研机构攻关
大宗蔬菜，建立品种齐全的果蔬种植体系。
二是积极引入新的种植方式，提高土地和人
力资源的附加值。鼓励企业探索引入货柜
农场、光伏蔬菜大棚、水培技术等先进技术，
改进蔬菜 种植管理模式，充分发挥现有

资源潜力。三是进一步加大
基础设施投入。整合中央、
省、市三级财政各种涉农
资金，全面改造我省常
年蔬菜基地的道路硬
化、水利灌溉设施、通
电工程、大棚及冷藏
配送车等基地设施。
四是加强农资价格监
管，降低生产成本。
五是建立蔬菜种植指
导机制，实时整理发布
全省蔬菜种植数据，防

止蔬菜种植品种扎堆。

2.着力解决蔬菜流通环节存在的问题。
一是完善绿色通道，降低流通成本。拓宽现
有蔬菜进岛渠道，开辟多条内地到海南的蔬
菜运输的海上通道，建立以海口、三亚为南
北两个中心的蔬菜进岛港口，减少运输环
节。二是在岛内规划建设多个一级蔬菜批
发市场。三是着力建设运输储备环节浪
费。四是积极探索蔬菜销售的互联网+，
创新多样的配送方式，减少蔬菜流通环
节。五是在每个农贸市场内规划不少于
25%的区域，对菜农（种菜的农民）或小蔬
菜种植基地经营者免收摊位费，只收取一
定的卫生管理费，对挑担的小菜农可免收相
关费用。

3.丰富居民“菜篮子”。完善政府平价菜
市场的管理，充分发挥“菜篮子”功能。加强
对各个平价菜市场的监管，确保每天供应新
鲜蔬菜并增加蔬菜种类，满足居民需求。

4.探索新的物价补助方式。采取差别补
助的方式，提高农户种植蔬菜的积极性。对
远离城市批发市场、农贸市场的菜农实行交
通补贴，增加菜农种植的积极性。同时，对
菜价较高的市县，如三亚、保亭等实行居民
物价补贴。

农贸市场内划出一定区域对
菜农卖菜免收摊位费建议


